
不花钱，肯定没有流量；但是花了钱，也不一定有流量

越来越贵的流量，买还是不买？
文图大连新闻传媒集团记者孙霞

“以前投一万块钱买流量，起码

能产生8万~10万元的销售额，但

是现在，能卖个两三万就不错了。”

管易是大连一家日用品生产企业的

电商负责人，正在进行时的这个年

货销售季，是他负责电商销售八年

来最难的一年。

“流量越来越贵了，买不起了！”

眼下，不少企业和他一样，都困在电

商的流量里左右为难。
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我们身体的一些细微变化，可能是疾
病来袭的信号。比如，舌底静脉异样、手掌
纹理异常、莫名消瘦、皮肤瘙痒等，它们在
警示什么呢？我们又该如何从饮食与生活
习惯上防病于未然呢？

先来说说舌底静脉曲张呈现弩张、变粗
且颜色紫暗等状况，可能意味着肝脏存在纤
维化问题；观察手掌的大小鱼际，也能粗略
窥见肝脏的健康状态，因为肝功能下降或者
肝脏纤维化，手掌的大鱼际和小鱼际会出现
萎缩，同时，凝血功能异常可能会导致其颜
色发红，这些都可能预示着慢性肝病的存
在。此外，喝酒后脸红是因为体内代谢酒精

的酶存在缺陷，这或许暗示着基因发生了突
变，使得在相同的有害因素影响下，酒后脸
红的人或更易遭受肝脏损伤。

那么，该如何预防肝病，乃至肝癌呢？
回初健康食物观建议，日常生活中，要经常
用富含白藜芦醇的花生芽，与含有姜黄素
的黄姜一起炒菜。因为白藜芦醇具有抗氧
化特性，能够有效预防心血管疾病与动脉
粥样硬化，还对癌细胞有抑制能力；姜黄素
则可杀灭对肝癌威胁较大的肝炎病毒，并
能保护肝细胞，减轻酒精对肝脏的危害，当
姜黄素与白藜芦醇结合时，其抗癌效果可
能显著增强。咖喱中也富含姜黄素，可以

将牛奶、咖喱、花生芽汁液混合，并加入适
量黑胡椒粉制成饮料饮用，以保护肝脏。

再来说说若身体出现快速消瘦、皮肤
瘙痒，以及腋下和肘部有黑色素沉着等现
象时，也要十分警惕，它们可能反映了胰腺
的问题。糖尿病患者由于胰腺已受损，因
此更容易患上胰腺癌。另外，铅污染也是
引发胰腺癌的一个因素。对此，回初健康
食物观建议，多补充蛋白质和钙来促进铅
的排出，有一种钙含量是牛奶 7 倍的高钙
蔬菜——金花菜（苜蓿），将其与鸡肉一起
炒制，是排铅的推荐饮食。

回初健康食物观认为，癌症虽可怕，但

通过留意身体“发出的信号”，以及调整饮食、
远离致癌因素，是可以有效降低患癌风险
的。值得一提的是，保持良好的睡眠和情绪，
同样十分关键，长期熬夜和负面情绪会扰乱
身体免疫系统，为癌细胞滋生提供温床。此
外，定期体检也是早发现癌症的重要手段，尤
其是有家族病史者更要定期体检，提高警惕。

回初健康食物观——如何在饮食和生活习惯上防病于未然？
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更多详细内容，可扫右侧

二维码进入“回初”公众

号，也可在小红书搜索

“回初农业”进一步了解。

最难的年货节

原来1:10，现在1:2

爆品、增量去哪找？
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大连新闻传媒集团记者韩顺兆

近日，普兰店区星台街道与

大连宏健瑞阳企业管理服务有限

公司签订张屯小学租赁合同和混

合所有制框架协议，正式建立合

作关系。公司计划投资1000万

元，建设秸秆加工生产线和仓库，

完善秸秆加工、销售体系，同时建

设一个柴油加注站，预期产值能

达到5000万左右。

星台街道是普兰店重要的农

业产区，农作物种植广泛，秸秆资

源丰富，为秸秆加工项目提供了

充足且稳定的原料供应。加工后

的秸秆将制作饲草和燃料的颗

粒，增加秸秆综合使用率，实现循

环利用，销往周边地区及内蒙古

地区。该项目将为当地村民带来

50个左右的就业机会，同时预计

为村集体带来每年约30万元的

收益。

据了解，本次盘活的张屯小

学因与星台中心小学合并，校舍

和场地已闲置十余年。为有效盘

活闲置资产，推动区域经济社会

发展，星台街道党工委立足各村

资源禀赋，精准谋划发展路径，携

手区发改局招商引资，让辖区“存

量”变“增量”，“包袱”变“财富”。

2024年，星台街道共盘活了葡萄

沟小学、徐大屯轴承厂闲置厂房、

董岚小学以及本次盘活的张屯小

学4处闲置资产。

下一步，星台街道将全力配

合推进项目的筹备和后续建设工

作，协调解决项目实施过程中遇

到的各种问题，确保项目顺利落

地、早日建成。同时，积极探索更

多闲置资源盘活的有效途径，为

街道的可持续发展提供有力支

撑，努力开创星台街道经济社会

发展的新局面。
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A
每年春节前的一个半月到两个月左

右，围绕着糖果、酒水、礼盒、服装等关键

词，相关的用户讨论、搜索、浏览等内容，

都会大幅飙涨，达到一年中的峰值。年货

节也是无论生产企业还是销售企业，一年

中最为看中的销售季。而眼下，大连和国

内很多相关的企业面临着一个共同的问

题：每年都被寄予厚望的春节销售季，在

这个冬天却显得尤为艰难。

“单纯依靠线上门店的自然流量，现

在很难维持稳定的销售。”大连一家服装

生产企业负责人张先生告诉记者，他所在

的企业做电商至少有十年，因为进入市场

相对比较早，早些年，在几家主流电商平

台上的店铺还是有不少黏性比较强的顾

客。“换季和逢年过节，自然流量就能支

撑起线上门店一半以上的销售额。”张先

生表示，前几年，只需要在平台搞活动的

时候稍作投放，就可以吸引一些新增流

量进入门店，同时店内再配合一些满减、

优惠促销或买赠等活动，就可以形成较

高的转化率。尤其是在春节前的这段消

费，本身就是冬季厚款客单价较高，有的

时候甚至可以占据全年销售额的近两

成。“但近几年，直播电商不断兴起，不做

直播不仅很难获得新的客源，就连原来

黏性较强的一些老顾客都在流失。”但直

播赛道上，新商家不断涌入，获取流量的

成本现在直线上涨。

不花钱，肯定没有流量，但是即便花

了钱，也不一定有流量——这就是现在最

难的处境。而这，让今年的春节年货市

场，对于商家来说，显得尤为艰难。

“确实，直播对于我们企业来说，压力

很大。”管易说，作为日用品生产企业，他们

的产品款式相对固定，原来制作线上门店

的电商销售时，只需要把产品页面做好，售

后维护好，就比较稳定了。但是现在市场

形势所迫，企业也在开拓直播战线，对标其

他直播间的爆品做产品和价格调整。但最

重要的是，作为新兴的电商平台，抖音和快

手在前两年还有不要钱的自然流量可以为

我所用，但从去年开始，“免费的午餐”几乎

绝迹，要想获得流量基本上都要真金白银

地砸钱，而且，“投流的费用一年比一年

高 ”。

所谓的“投流”，是指商家花钱向电商

平台购买流量，以让更多潜在的消费者看

到商品。管易说，直播电商的投流，感觉就

像“烧钱”。按照现在直播间的投入产出

比，投入1万块钱，能产生2万~3万元的销

售额，投入产出比几乎是1:2。而在几年

前，线上门店的投入产出比几乎是1:10。

对于商家来说，现在面临的两难境地

是，烧钱投了流量，收获的销售额，可能还

不足以覆盖成本；但是如果不投流，你可能

根本没有销售额。“前一两年做直播投流还

能获得一些新增客流，并且形成稳定的后

续消费，现在，直播间太多了，消费者都不

够用了，投流一次只能买到一次消费的客

流，而且，进入直播间的客流只有少部分能

转化成消费。”多家企业负责人向记者表

示，“除非是投入产出比能达到1:4以上的

爆品，不然商家很难赚到钱。”

而今年，多家知名线上女装相继闭店，

其中有相当原因被归咎于流量成本过高。

商家面临的两难境地，让“爆品”和“流

量”成为眼下市场最惹眼的关键词。但互

联网普及率已经接近80%的现在，留给商

家挖掘的新增流量其实已经少之又少了。

伴随零售线上化率增长放缓，电商整体进

入平稳增长阶段已经是不争的事实。早些

年开店、搞活动促销、投流推广，就能获得

大批订单的红利期已经结束。现在流量越

来越贵的深层次原因，是直播当道的眼下

电商市场，供给端商家规模庞大、商品极大

丰富，面对越来越多同行竞争，很多商家卷

不动也卷不起了。

最近几年，一提到营销，最常听到的

词语便是：打爆、品效兼收、降本增效……

尤其是充满想象力的“品效兼收”，已被电

商平台奉为吸引商家投放时的一致外宣

口径。

“市场最终需要一个合理的回归。”管

易表示，眼下这种无序竞争，产品内耗的情

形，一定不会是未来的常态。或许昂贵的

流量成本，是这一轮市场洗牌的开端。处

在产业链源头的生产企业，还是需要做好

自己的产品，用竞争力说话，培育出真正符

合市场需求、价格合理的爆品。


